

DIARIO DE PALMA.

MIÉRCOLES 24 DE MARZO DE 1852.

Noticias extranjeras.

Paris 11 de marzo.

Es probable que el conde de Derby y M. Disraeli darán a conocer el lunes el primero á la cámara de los lores, y el segundo á la cámara de los comunes el programa político y de hacienda del gabinete.

= En el *Morning Advertiser* del 10 de marzo se lee lo siguiente:

«No solamente es inminente una disolución del parlamento, sino que el parlamento actual no se reunirá pasada la Pascua. Esta noticia nos viene de un manuscrito que no nos permite dudar de su exactitud.»

= La cámara de comercio de Manchester y la asociación comercial de la misma ciudad han hecho una manifestación á favor de la conservación del libre-cambio. Una manifestación en el mismo sentido se ha hecho también en Liverpool, pero estaba muy lejos de tener la importancia de la de Manchester.

= Mr. Beresford, secretario (ministro) de la guerra, y el capitán Duncombe, lord de la tesorería, han sido reelegidos sin oposición, el primero por el distrito del norte del condado de Essex, y el segundo por el distrito oriental del condado de York.

Mr. Baikes, nombrado juez abogado (canciller de Escocia) ha sido igualmente reelegido por la universidad de Dorn.

La reelección de Mr. Whiteside, abogado general, en Enniskillen (Irlanda), ha sido hasta la actualidad la sola que se ha disputado. Mr. Whiteside no obtuvo sino nueve votos de mas que su opositor Mr. Cullin.

Se considera la reelección de lord Naas, secretario de Estado de Irlanda, como muy comprometida.

= El *Messenger de las cámaras*, periódico que se publica en Bruselas, y que se hacia notar por sus violentos ataques contra el gobierno francés, ha cesado de salir á falta de suscritores.

= Los periódicos belgas dan nuevos detalles de la explosión que tuvo lugar en las olleras de Mons. La explosión sucedió en el día 6. Las últimas noticias son del 9. En aquella fecha las operaciones de salvación no habian dado aun ningun resultado.—Las noticias de Mons, fechadas el 11 de marzo por la tarde, anuncian que las esperanzas que se tenian de poder llegar hasta los desgraciados trabajadores hundidos bajo tierra no se han desgraciadamente realizado. No obstante, no se desesperaba aun, y los trabajos continuaban siempre con la mayor actividad.

Marsella 11 de marzo.

En el *Monitor argelino* del 4 de marzo, se lee lo siguiente:

«La columna de Bugia salió ayer de esta ciudad para volver á tomar la posición que ocupaba en el momento de la tempestad del 22 de febrero.»

La noche anterior, el general Bosquet reunió en una *soirée* á todos los oficiales y los habitantes de Bugia que habian recogido soldados enfermos, para demostrarles la gratitud de las tropas. El 2 por la mañana, se celebró un servicio fúnebre en la iglesia, en memoria de los ausentes. El número de estos, ya reducido por los que se han presentado, cuenta aun hombres que se espera encontrar en pueblos lejanos, donde el mal tiempo que se ha prolongado puede haberlos retenido.

= La tempestad que ha causado tantos desastres en el círculo de Bugia y tan rudamente experimentado por la columna del general Bosquet, se ha hecho igualmente sentir en Philippeville. Cartas recientes anuncian que el granizo ha completado la obra de destrucción empezada por la inundación.

= Escriben de Oran que la administración árabe de Temcen ha hecho conducir á la primera de estas ciudades á un chérif marroquí que, por el esplendor de su traje y la hermosura de su caballo, parece ser un personaje de cierta importancia. Lo habian preso en las cercanías del cuerpo de guardia de Lellac-Maglinia, donde habia ido, segun dicen, para hacer un ensayo de guerra santa.

Noticias nacionales.

BARCELONA 16 DE MARZO.

El otro dia insertamos en la parte oficial de este periódico la llegada y recibimiento que se ha hecho en Nueva-Orleans al cónsul de S. M. en dicho punto. Los documentos son muy lacónicos y asi no es extraño dejen de precisar si hubo algun incidente poco satisfactorio, pero nos parece que no tendrian consecuencia ulterior los temores que abrigaba *El Pelayo* de Nueva-Orleans del 10 que copió la *Crónica* de Nueva-York del 21, puesto que el señor Laborde anuncia el 11 que habia sido recibido segun estaba concertado. En este caso, es de suponer que se habrá verificado lo que espresaba el *Heraldo* de esta ciudad diciendo que los actores de la culpable manifestación que al parecer se trataba de organizar habian desistido de llevarla á cabo.

Esperamos con ansia que el próximo vapor de los Estados-Unidos nos aclare si posteriormente á la fecha de que data la comunicacion del señor Laborde se hizo algun ultraje á nuestro pabellon; noticia que deseamos ver desmentida por el dolor que siente todo pecho español cuando se intenta mancillar nuestra gloriosa enseña nacional y por el propio decoro de un pueblo con el que nos unen estensas relaciones mercantiles, y que nos duele permitiese de nuevo en medio de su avanzada cultura, escenas que él mismo hallaria repugnantes entre los salvajes de Oregon, ó los rudos Mormones, que tan incivilizados se mostraron hace poco con los representantes federales que se les enviaron, pero cuya conducta que tan anatematizada fué en Washington, habria distado mucho de la villanía que nos hacian temer las noticias á que hemos hecho referencia de la *Crónica* y del *Pelayo*.

Ayer no recibimos la *Crónica de Nueva-York*, pero en los periódicos ingleses hallamos estensas noticias de las que trajo de los Estados-Unidos el vapor Canadá, y en ninguno de ellas se hace mencion de los supuestos acontecimientos de Nueva-Orleans. Hemos visto una carta mercantil de esta plaza llegada ayer, de fecha 14 del pasado, y nada habla de dichas ocurrencias, las que es muy probable no habria dejado de mencionar caso de ser ciertas. Se nos ha facilitado además copia de otra carta, fechada el 15 que dice así: el 9 llegó á esta á bordo del vapor de guerra Colon, nuestro Cónsul español don José Ignacio Laborde, y luego de anclado dicho vapor fué saludado por la plaza con 31 cañonazos, que son á razon de uno para cada uno de sus 31 Estados ó Provincias, contestando el vapor con igual saludo: el dia 11 á las once de su mañana saltó en tierra el señor Laborde, sin el menor caso desagradable que pueda mencionarse. El 16 debe salir el mencionado vapor para su destino de la Habana.

Nuestro cólega el *Sol* insertó ayer las siguientes noticias de las *Crónicas* de Nueva-York del 24 y 25 de febrero:

Por el *Pelayo* de Nueva Orleans, correspondiente al 13 del actual, sabemos que el señor D. J. I. Laborde, cuya llegada á aquel puerto anunciamos en otro número, habia saltado en tierra en la mañana del 12, sin que, contra lo que generalmente se recelaba, hubiese recibido ningun otro insulto de la gente desafortada que en dicha ciudad tantos desmanes impunemente lleva cometidos. A qué causa haya de atribuirse este rasgo de moderación, que con satisfacción mencionamos, pero que no era ciertamente de esperar en vista del recibimiento hecho por la misma gente al vapor que conducia á nuestro cónsul, eso es lo que nadie por ahora dice. Solo nos refieren el hecho, y tal lo reproducimos nosotros, sea cual fuere la causa que realmente lo haya ocasionado. Parece que el Sr. Laborde se habia hecho cargo aquel mismo dia del consulado de S. M. en Nueva Orleans. El vapor de guerra *Colon* debia salir de regreso á la Habana el dia 16.

= Mientras el pueblo de Ohio sigue colmando de agasajos y distinciones á Kossuth, distinciones y agasajos que no por lo que ya tienen de repetidos dejan de producir su efecto entre los numerosos partidarios de sus doctrinas en este pais, la cámara de representantes de Washington se ocupa en examinar varios documentos transmitidos el viérnes por el presidente M. Fillmore, los cuales están muy lejos de enaltecer la fabulosa importancia que hasta aquí se ha dado al ex-dictador de Hungría. Son unas cartas del capitán Long, comandante del vapor de guerra anglo-americano *Mississippi*, y de M. Hodge, cónsul de los Estados Unidos en Marsella; en las cuales se explica por menor lo ocurrido durante la permanencia de dicho vapor en aquel puerto, con Kossuth á su bordo, en setiembre del año último.

La cordial simpatía que entonces manifestó Kossuth hácia los republicanos rojos de Marsella que acudieron á vitorearle con un entusiasmo que rayaba en frenesí, dió efectivamente origen á sérios altercados entre Kossuth y el comandante Long y el cónsul Hodge, que á pique estuvieron de parar en un rompimiento formal. Segun el comandante del *Mississippi*, el ex-dictador de Hungría era un hombre «de todo punto ingobernable,» y que habia dado pábulo á la escitacion de los rojos, sin tener en cuenta el compromiso en que ponía á la bandera de los Estados Unidos bajo cuya proteccion se hallaba. A las reiteradas amonestaciones que sobre el particular le hicieron ambos funcionarios, Kossuth replicó siempre en el tono mas descomedido é insultante, amenazándoles con que los acusaria ante el pueblo de los Estados Unidos de haberle tenido como encarcelado á bordo del *Mississippi*, cuando su deber era dejarle dueño de sus acciones, etc. «Kossuth se imaginaba, dice el cónsul M. Hodge en una comunicacion al secretario

de Estado, que esta miserable disculpa podría lavar la mancha de ingratitud y grosero insulto hacia el pueblo de los Estados- Unidos.»

En una palabra, los documentos, á que aludimos ponen en evidencia lo que muchos ignoraban ó no creían aun, y es que Kossuth, tan pródigamente ensalzado en este país, hasta como el «segundo Redentor del mundo,» según nuestros lectores saben, Kossuth no pasa de ser un hombre como cualquier otro, con todas las flaquezas y todos los pecados de tal, incluso el de la ingratitud.

—Escriben de Tampico (Méjico) que en la mañana del 15 de enero anterior había ocurrido un duelo á carabina entre D. Francisco Melgarejo de Guzman, vice-cónsul español en aquel puerto, y D. José María Piña, teniente de artillería mejicana. Parece que habían convenido estos señores en hacerse uno á otro fuego simultáneamente fuego á la tercera voz que les diesen sus padrinos; pero el Sr. Piña, faltando villanamente á lo convenido, disparó su carabina á la segunda voz, hiriendo gravemente en el brazo derecho al Sr. Melgarejo de Guzman, quien de resultas falleció cinco días después. Esta triste ocurrencia había causado dolorosa impresion en Tampico, y principalmente entre los españoles allí residentes, porque el Sr. Melgarejo de Guzman era persona que merecía general aprecio. No sabemos si las autoridades mejicanas habrán asegurado como debían al autor de una muerte que, á lo que parece, ha sido un verdadero asesinato.

CORREO DE HOY.

A las ocho y media de la mañana de hoy ha fondeado en este puerto el vapor correo *El Barcelones*, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 17 pasajeros. Las noticias que recibimos de Madrid alcanzan al 19 del actual. En las *Gacetas* se leen las siguientes

DISPOSICIONES OFICIALES.

Un Real decreto dividiendo la provincia de Canarias en dos distritos administrativos.

Otro Real decreto disponiendo que en cada uno de estos distritos haya una administración que se denominará *De todas rentas*, debiendo continuar separada de ella en el de Tenerife, la administración de aduanas.

Una Real orden disponiendo que todas las autoridades superiores nombradas para Ultramar, que residan en la Península, presten ante el Consejo de Ultramar el debido juramento.

También se manda de Real orden que todos los ayuntamientos que cuenten desde 100 vecinos en adelante se suscriban al *Diccionario universal del derecho español constituido en todos los ramos*, haciéndolo igualmente los gobiernos de provincia, diputaciones y demas dependencias del ministerio de la Gobernación.

Por el ministerio de Hacienda se ha pasado á la junta de la deuda del Estado, una Real orden declarando que en los expedientes de indemnizaciones en que la suprimida comisión central haya aprobado la liquidación de los créditos, solo corresponde á dicha junta acordar desde luego el pago, procediendo á examinar y liquidar por los trámites y con las formalidades establecidas, los expedientes en que no aparezca aprobada la liquidación y clasificación de los créditos.

MINISTERIO DE MARINA.

Comandancia general de Marina del apostadero de la Habana.—Esmo. Sr.—El comandante del vapor de guerra *Colon* en oficio de 9 del actual, fechado en New-Orleans, y que acabo de recibir por uno de los vapores americanos de la línea, me dice lo siguiente:

«Esmo. Sr.: Tan luego como salí de ese puerto en la tarde del 4 me dirigí al codillo S. O. de la sonda de la Tortuga, y habiéndolo tomado, hice rumbo á las bocas del Mississippi, donde recalé al amanecer del 7, habiendo experimentado tiempos bonancibles del primer cuadrante y mar llana. La espesa niebla que se entabló á mi recalada no me permitió navegar sino á intervalos y con muy poca máquina, logrando ver la farola de la boca del E. como á las doce y media, y aguantándome sobre la máquina á la espera del práctico. La noche fué cerrada de una neblina muy espesa, y hasta las siete de la mañana del siguiente día 8 no me abordó el práctico.

A las nueve nos pusimos en demanda de las bocas de S. O., pasando la Barra á la una del día; y continuamos con toda fuerza de máquina rio arriba hasta las diez de la noche, que á causa de la mucha niebla dimos fondo: hasta las once de la mañana de hoy no fué posible seguir á New-Orleans. Verificáudolo á esta hora, y recibiendo á bordo al poco tiempo un dependiente del Consulado de España frente al punto llamado Los Cuarteles, paramos la máquina, porque, según los informes que se me habían dado, era donde debía verificarse el saludo convenido entre nuestro Gobierno y el de los Estados- Unidos: habiendo dispuesto to fuese un bote á tierra con un guardia marina, se le manifestó á este por un oficial americano que el general Froigges había dispuesto que la artillería se situase frente á los muelles del Gobierno, algo mas inmediata á la ciudad, por lo que continuamos hasta el indicado punto parando sobre él la máquina, en cuyo momento rompió la batería americana un saludo de 51 cañonazos.

Aunque el saludo fué hecho al estar el vapor frente á la batería, y el número de cañonazos escudiese en mucho al de un saludo nacional, la circunstancia de haberse efectuado sin tremolar la bandera dejaba un vacío en el caso presente, en el que se trataba de una completa satisfacción, por lo que dispuse mandar un oficial á tierra con el encargo de que dijera al jefe del punto que tomando yo como un olvido involuntario el no haber largado la bandera española, era precisa circunstancia para que pudiera yo contestarlo el que se la viese tremolar en la batería, y que en este solo caso sería contestado el saludo tiro por tiro. Y temiendo yo que no tuviesen en el fuerte bandera española de guerra, dispuse á precaucion que el oficial comisionado llevase una de este buque.

El resultado correspondió á mi prevision, porque el jefe del punto manifestó á mi oficial que no tenia bandera española, y aceptáudo la que yo le envié, fué inmediatamente arbolada: entónces fué contestado el saludo por el vapor de mi mando con otros 51 cañonazos, y sin mas bandera que la española de popa, largando después de concluido la americana al tope de proa, la que no fué arriada hasta que lo verificó la batería con la española. Acto continuo seguí mi derrota hasta estar frente á la ciudad, donde fondeé á las cuatro y media de la tarde. El Cónsul de España bajó después á tierra, y yo aguardo las noticias que mañana debe participarme, para obrar según ellas y al tenor de las instrucciones que tengo de V. E.

La premura con que escribo esta comunicacion para aprovechar el vapor que sale para ese puerto no me permite anunciar á V. E. el número de días que nuestro Cónsul considere precisa mi permanencia en este punto.

Todo lo que tengo el honor de trasladar á V. E. para su debido conocimiento y anunciarle que ha merecido mi aprobacion la conducta observada en este asunto por el comandante del vapor de guerra *Colon* en todas sus partes, y que deseare merezca tambien la superior de V. E.

Dios guarde á V. E. muchos años. Habana y febrero 14 de 1852.—E. S.—José María de Bustillos.—Esmo. señor ministro de Marina.

Noticias nacionales.

MADRID 19 DE FEBRERO.

Según nos escriben de Valencia, SS. AA. la infanta doña Luisa Fernanda y su augusto esposo habían suspendido por ahora su proyectado viaje al extranjero. Parece que esto consiste en el estado de la infanta.

—Se nos asegura que es cosa definitivamente resuelta la marcha de S. M. la Reina á Aranjuez dentro de pocos días, y de allí muy en breve á Andalucía como lo anunciamos desde el principio.

—El 8 salió de Cádiz para Canarias, Puerto-Rico y Cuba, el vapor de guerra español correo, denominado *Doña Isabel la Católica*, con 101 pasajeros y la correspondencia.

—Leemos en la *Nacion* del 14:

«Anteanoche á las dos de la madrugada fueron presos, según hemos oído decir y conducidos al Saladero, donde ayer estaban incomunicados, los señores Rivero ex-diputado, y Diaz Quintero ex-periodista.

Ignoramos la causa que pueda haber motivado dicha prision.»

—Según noticias de Roma del 20 de febrero, el 15 del mes actual debía celebrarse el anunciado consistorio secreto, en el cual nombrará su santidad cuatro cardenales, y preconizará unos treinta arzobispos y obispos. Se confirma la noticia de que el señor arzobispo de Burdeos será promovido al cardenalato.

—Parece que S. M. la Reina se ha servido presentar para la iglesia y obispado de Plasencia, á D. José Avila Lamas, canónigo lectoral de Santiago y gobernador que ha sido por dos veces de aquel arzobispado.

—Parece que antes de ayer (15) se han verificado nuevas prisiones: ignoramos si tienen alguna relacion con la de los señores Rivero y Diaz Quintero. La causa de estos sigue con actividad.

—Vuelve á hablarse de la traslacion de universidades á poblaciones pequeñas. La de Barcelona volveria á Cervera, la de Madrid á Alcalá, la de Sevilla á Osuna, la de Valladolid se reuniria en la de Salamanca, alguna otra sería suprimida. Nada hay, sin embargo, resuelto, y nos parece que el gobierno debe meditar mucho toda medida de esta clase que á tantos intereses toca.

—El general Armero salió el 17 para Badajoz á encargarse de la capitanía general de Estremadura.

Se dice que el señor Calonge había hecho dimision de la comandancia general del campo de Gibraltar. La noticia exige confirmacion.

—Las cámaras portuguesas han comenzado á discutir la reforma de la constitucion. El partido conservador mas avanzado se ha opuesto á esta reforma. Una mocion del señor Avila, colega del conde de Thomar, en este sentido, fué desechada por 63 votos contra 19. El ministerio Saldaña sigue firme.

—De Bilbao, con fecha 11, escriben á *Las Novedades*:

«Esta mañana, el que fué mariscal de campo del ejército carlista, D. Bartolomé Guibelalde, habiendo salido de su casa en completa salud, confesado y comulgado en la iglesia parroquial de los Santos Juanes de esta villa, en el momento de dar gracias á Dios por el celestial convite de que acababa de disfrutar, ha fallecido de muerte repentina en la misma capilla comulgatoria.

Es de advertir que el señor de Guibelalde, de constitucion robusta, nunca ha estado enfermo, ni sido pulsado por ningun facultativo; habiéndole respetado tanto las enfermedades en sus

sesenta años de existencia, como las balas de tres campañas en que ha militado bizarramente. De carácter jovial, todavía ayer tarde embromó á dos de sus numerosos amigos, porque salian de paseo con capa, como que á su parecer era demasiado abrigo en la presente estacion.»

— Parece que se trata de dar gorras de pelo y nuevo uniforme al regimiento de Granaderos de la Corona.

— Dicen de Segovia: «Espantoso fué el temporal que hemos tenido en los primeros dias del corriente. Llovia y helada nieve acompañan á un huracan tan terrible, que los mas ancianos del pais no conservan memoria de otro igual. Pueblos hay, cual el de Frescasas, que lloran la casi completa destruccion de sus sembrados y de los tejados de sus casas, arrebatados por el furioso viento á prodigiosas distancias.»

— La cuestion de la compra por el Estado del camino de hierro de Aranjuez, hace dias que se agita en las regiones ministeriales, de donde ha pasado ya al Consejo Real. Tal vez tenga alguna relacion en el estado de este asunto el parte que por el ministerio de Fomento se publica en la *Gaceta* de hoy, y en el cual se dá una idea de la situacion en que este ferro-carril se encuentra.

— Se nos asegura que nada hay decidido respecto al viaje de verano de S. M. la Reina, y que aun no se sabe á donde se verificará este.

— Aunque ayer continuaron los rumores sobre modificaciones ministeriales, haciéndose salir tambien del gabinete al ministro de la Gobernacion, y mandando al gobierno de Palacio ó á la embajada de Paris al señor marqués de Miraflores, no damos importancia alguna á estas noticias, hoy poco fundadas.

— Todo indica que poco á poco se va caminando al restablecimiento de la Guardia Real. Los diarios anuncian la creacion de otro cuerpo como el de Granaderos, que á este va á dársele el uniforme de nuestra antigua guardia, y hay quien asegura que el escuadron de cazadores de la Reina, debe convertirse pronto en un regimiento de caballería destinado al servicio de palacio. Séanos permitido reservar todo juicio á semejantes medidas.

— La suscripcion para el hospital de la Princesa asciende ya, segun la *Gaceta* de hoy, á 921,897 reales. Se hallan ya muy adelantados los trabajos preliminares de esta obra.

— Varios periódicos de Bruselas anuncian que en el próximo mes de abril se reunirán en Claremont todos los individuos de la familia de Orleans. Los mismos aseguran que el duque de Montpensier se dirigirá primero á Nápoles, de allí pasará á Viena para visitar á su hermana la princesa de Coburgo, poniéndose despues en marcha para Inglaterra pasando por Bruselas. El duque de Aumale irá á Claremont directamente. Sabido es que nuestros príncipes han suspendido por ahora este viaje.

— Segun escriben á las *Novedades* de Miranda de Ebro con fecha 14 del actual, á las tres de la tarde del dia anterior llegó á aquella villa Sor Patrocinio, escoltada por la guardia civil.

Tambien dicen que en la mañana del juéves anterior pasó por la referida villa el duque de Riánsares, quien caminaba con una rapidez extraordinaria, porque en las casas de postas se habian hecho fuertes y anticipadas prevenciones.

— Dícese que SS. MM. no se trasladarán á Aranjuez hasta el sábado anterior al Domingo de Ramos, que es el dia 3 del próximo abril.

— Dice la *Epoca* de anoche que se han preso á varias personas cuya causa no se sabe. A nosotros se nos ha dicho que el señor Montemayor casi no sale de la cárcel recibiendo declaracio-

nes á multitud de presos que nuevamente han ido á poblarla.

— Además de las noticias que ayer hemos publicado sobre la derrota del dictador Rosas, publicamos los siguientes párrafos de una carta escrita de Fernambuco con fecha del 21 del mes pasado á un amigo nuestro de Cádiz:

El boletín del *Comercio del Plata* anuncia que se ignoraba la suerte de Rosas, pero por noticias posteriores se sabe oficialmente que en la noche del 3 consiguió huir á bordo del vapor inglés *Louiste*, de donde pasó al vapor *Centaur*, mandado por el contra-almirante Henderson. Se presentó á bordo vestido de oficial inglés, y le acompañaba su hija con traje de hombre.

Las fuerzas de Rosas en la accion del dia 3 estaban mandadas por el general Pacheco, que se dice murió en el ataque, asi como el coronel Maza.

En la noche del 8 estaba el cuartel general del gobernador Urquiza en Palermo. Las tropas aliadas hacian su entrada en la ciudad en la mañana del 4.

— El mismo periódico dice que era indecible el entusiasmo con que se recibió en Montevideo la noticia de la derrota y caída de Rosas. Todos los emigrados argentinos, todos los amigos de la alianza de los dos estados, se daban recíprocos parabienes, abrazándose donde quiera que se encontraban: la ciudad se puso en movimiento, y no cesaron durante el dia los repiques de campana, los cohetes y las salvas de artillería. Por cuantos medios era posible, el gobierno oriental y la poblacion de Montevideo manifestaron su ardiente regocijo.

— A consecuencia del generoso perdón concedido al Sr. Villergas por el Escmo. Sr. duque de Valencia, y en virtud de haberse sobreseido á su instancia las tres causas que el señor Villergas tenia pendientes con el duque y su familia por injurias; el procesado ha sido puesto en libertad anteayer, y, segun hemos oido parece que se dispone para salir inmediatamente de la Península y dirigirse á América.

— El temporal de Málaga se ha hecho sentir en Gibraltar segun vemos en la *Crónica* de aquella plaza correspondiente al dia 8 del actual.

En la noche del 5 se presentó un fuerte viento SSE. que arreció mucho en el siguiente dia y no empezó á ceder hasta el 7 despues de una copiosa lluvia. Los daños causados en la ciudad eran de poca consideracion; pero en el puerto se habian perdido el bergantin inglés *Lord Dupplin*, que procedente de Glasgow iba destinado á Barcelona con carbon, y el bergantin prusiano *Irene*, procedente de Liverpool, para Trieste. Otras muchas embarcaciones habian sufrido averías ó desgracias de mas ó menos consideracion.

Se citaban tambien varios naufragios por la parte de Algeciras, hallándose entre los buques perdidos la goleta española *Estrella*, de Torre vieja con sal, y el bergantin austriaco *Jena*, de Trieste, cuya tripulacion fué salvada por una lancha enviada por las autoridades españolas.

A lo largo de la costa desde Guadarranque á Algeciras se veian restos y fragmentos de embarcaciones que indicaban los estragos hechos por el temporal. El barco español *Inés* que se perdió dias pasados en Getares, habia desaparecido enteramente.

— Entre las varias noticias que circulaban ayer se consideraba por algunos como cosa no improbable la salida mas ó menos próxima del ministro de la Guerra.

Decíase igualmente que no tardará mucho tiempo el que sean ascendidos al empleo inme-

diato los mariscales de campo Armero y Blaser, á fin de que sean tenientes generales todos los que estén al frente de los mandos militares de los distritos de España.

— Los generales Marquesi y Medinilla marchan á Cuba con el general Cañedo. Probablemente reemplazarán á los generales Manzano y Leymerich que regresarán á España con el general Concha. Tambien marcha á la Habana con el cargo de censor de imprenta el señor D. Castor Cañedo, designado para el gobierno civil de Palencia.

— Leemos en *La Nacion* de ayer:

«Anteanoche á las dos de la madrugada fueron presos segun hemos oido decir, y conducidos al Saladero, donde ayer estaban incomunicados, los señores Rivero, ex-diputado y Diaz Quintero, ex-periodista.

Ignoramos la causa que pueda haber motivado dicha prision.»

El Constitucional añade, que parece se han encontrado en la casa de estos señores papeles de grave importancia.

En el estado actual de este asunto, nosotros creemos que la mejor conducta es la de una reserva que tantas consideraciones nos mandan guardar. Tratándose de personas muy conocidas, y que tienen cierta significacion política, esperamos no se demorarán en lo mas mínimo los procedimientos judiciales, y cuando estos se encuentren en estado de poder hablar sobre ellos, entonces vendrán bien las reflexiones que hoy serian prematuras. Los detenidos son tres, y su prision se verificó por el señor D. Fernando Lora, inspector de vigilancia. Ayer estaban aun incomunicados.

— Segun dicen ayer casi todos los periódicos, refiriéndose á correspondencias de Valencia, los señores duques de Montpensier no marcharán ya para mediados de abril al extranjero, sino que se detendrán en dicha ciudad algunos dias mas por el estado delicado de la salud de S. A. la infanta.

Tal es la noticia de nuestros colegas, y la creemos oficial. Muchas personas creen que no son solo razones de salud las que aplazan tal vez indefinidamente por ahora el viaje de nuestros príncipes á Italia, desde donde deberian pasar á Inglaterra. ¿Tendrá parte en este aplazamiento la nota pasada por Luis Napoleon á la corte de Nápoles contra la permanencia del duque de Aumale en la capital del reino de las Dos Sicilias? ¿Serán causa de él temores mas ó menos fundados de conflictos, no imposibles hoy dia, en el estado de la Europa? Reservamos nuestro juicio para cuando tengamos mas seguros datos en que apoyarlo.

Es probable que el buque dispuesto para conducir á nuestros príncipes á la corte de Nápoles, sirva para llevar á Italia á nuestro embajador cerca de aquella corte, el señor marqués de Viluma.

Nuestros príncipes permanecerán un mes en Valencia, donde están siendo objeto de las mas vivas demostraciones de simpatía, y para la Semana Santa es probable vuelvan á Sevilla, si no pasan directamente á Inglaterra.

— Hemos oido, dice *El Faro Nacional*, que se disponia una reforma del mayor interés en el ramo de la jurisdiccion especial de Hacienda suprimiendo los juzgados de las subdelegaciones de rentas, y confiando á los jueces de primera instancia el conocimiento de los negocios en que al presente entienden aquellos juzgados. No sabemos todavía con seguridad los detalles de esta reforma, para poder juzgarla con el debido conocimiento. Se comprende, sin embargo, desde luego que el pensamiento que en este proyecto

Palma 23 de marzo.

BOLETIN RELIGIOSO.

domina, es el de simplificar la administracion de justicia, dando mayor ensanche y prestigio á la jurisdiccion ordinaria.

= El *Heraldo* ha sido hoy absuelto por su artículo pidiendo se ampliase la causa del regicidio. Lo ha defendido con elocuencia el señor D. Estéban Collantes.

= Sor Patrocinio y demas personas que le acompañaban llegaron á Burgos el miércoles 10 á las cinco de la tarde, se hospedaron en la posada llamada de Juanilla (que fué del convento de San Agustín); al día siguiente á las doce de la mañana fueron á visitar la Catedral rodeadas de un concurso inmenso que no los abandonó desde que entraron hasta que salieron de aquella ciudad, que lo verificaron el 12 á las ocho y media de la mañana. Sor Patrocinio tuvo el 11 por la noche una pequeña indisposicion por cuya causa no pudo comulgar al otro día, segun tenia dispuesto, ni visitar tampoco algunos conventos de religiosas. El señor lectoral de la Catedral los acompañó á todas partes obsequiándolos con su acostumbrada amabilidad hasta que los despidió á la hora en que partieron.

= Se ha dicho estos días que el gobierno trataba de formar un regimiento de infantería, compuesto de tres batallones, para dar la guardia exterior del Real Palacio. El uniforme de este cuerpo, caso que el plan llegara á realizarse, seria distinto y mas lujoso del que usan los demas de la misma arma.

= Parece que debiendo pasar SS. MM. la próxima Semana Santa en Aranjuez, y no verificándose por consiguiente el acto del lavatorio el Jueves Santo en la Real cámara, recibirá cada uno de los pobres de ambos sexos que sean elegidos para esta ceremonia, aun cuando no asistan á ella, el valor de la comida y el traje completo que ha sido costumbre otros años.

= La Providencia, siempre benéfica para con los que confían en sus dones, acaba de dispensar á nuestros campos los beneficios de la lluvia en una ocasion la mas crítica del año.

= Los cereales generalmente han empezado á bajar de precio, y el que tienen en Castilla, Aragón, la Mancha y Estremadura es módico y al alcance de las clases jornaleras.

BARCELONA 22 DE MARZO.

El *Diario de Valencia* del 18 inserta el programa de la inauguracion del ferro-carril, cuya solemnidad debe tener lugar en el día de hoy á las dos de la tarde. Al verificarse la bendiccion á presencia de SS. AA., debian empavesar todos los buques, hacer salva todos los fuertes, echarse á vuelo las campanas, y otras demostraciones muy propias de tan grande solemnidad.

= El señor duque de Montpensier ha hecho últimamente una expedicion á Murviedro, para visitar su famoso castillo que guarda los muros de la antigua Sagunto, y las ruinas de un célebre anfiteatro romano, manifestando una erudicion nada comun que dejó admirados á cuantas personas le acompañaban. En dicho castillo quiso que le enseñasen la brecha abierta en sus muros por el general frances Suchet, en el sitio que puso á Murviedro durante la guerra de la Independencia. Despues visitó el Hospital, el monasterio de Ntra. Señora del Puig y la cartuja de Vall de Christ, manifestando la grande satisfaccion que le causaba el recorrer aquellos suntuosos monumentos que evocan tantos recuerdos históricos, y su disgusto por el deplorable estado de abandono en que se encuentran.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana el coronel graduado D. Manuel Tomás, primer comandante del batallon de Asturias.

Parada, hospital y provisiones, el regimiento infantería de Isabel II.

El coronel sargento mayor—Manuel Jónes.

El domingo último tuvo lugar en la plaza de toros la primera funcion gimnástica, bajo la direccion del acreditado D. Angel Martinez. Todos los individuos de la compañía se esmeraron en sus trabajos, mereciendo los aplausos de los concurrentes. El Sr. Martinez con sus admirables suertes sobre la maroma dejó sorprendido al público, particularmente en los saltos mortales, mereciendo el nombre de Gran artista. La graciosa Antonia su hija, no dejó nada que desear, aplaudiéndola cada vez que se presentaba á ejecutar los variados bailes sobre los pierns de palo y encima de las tablas. Los espectadores quedaron muy complacidos de la funcion. Segun tenemos entendido el jueves se dará otra aun mas escogida que la primera.

SUSCRIPCION

PARA EL HOSPITAL DE LA PRINCESA.

Instituto de segunda enseñanza.

Rs. vn.

El director, los catedráticos y los dependientes del establecimiento, se han suscrito por 329

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

DE LAS ISLAS BALEARES.

Miguel Noguera, soldado licenciado del regimiento infantería de Leon, núm. 58, natural de Campos, se presentará en la secretaria de este Gobierno de provincia á recoger un documento que le interesa. Palma 25 de marzo de 1852.—Vicente Seguí secretario.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE PALMA.

El Sr. Gobernador de provincia me encarga se haga notorio al público, que se ha puesto ya en circulacion en esta isla las monedas de cobre de medio real que la Direccion general del Tesoro ha remitido, las que en nada afectan los intereses de los tenedores de las monedas de cobre existentes y conocidas hasta ahora, porque unas y otras tendrán libre circulacion. Lo que se anuncia al público para que las admita sin dificultad ni resistencia alguna. Palma 22 de marzo de 1852.—José Antonio Togores.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS
DE MALLORCA.

El jueves 25 del corriente se despachará correo para Barcelona á la una de la tarde, y á las cinco de la misma para Iviza. Palma 25 de marzo de 1852.—Pedro Morales.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES DIRECTAS,
ESTADÍSTICA Y FINCAS DEL ESTADO DE LAS BALEARES.

Quedando repartidas todas las papeletas de invitacion para el pago de las contribuciones de inmuebles y subsidio del primer trimestre de este año, la administracion lo avisa á los contribuyentes de esta capital esperando tendrán á bien satisfacer sus cuotas antes del día 26 del corriente, para evitar á la misma el disgusto de tener que dirigir contra los morosos las medidas ejecutivas que han de empezar á tener efecto el día 27 del mismo. Palma 20 de marzo de 1852.—Eusebio García.

Santo del dia.

SAN AGAPITO, OBISPO Y MÁRTIR.

El autor de la vida de este santo, pretende que descendia Agapito de un poderoso principe de España; que fué bautizado por el obispo Agapio, y que despues salió de España con muchas personas que se le habian juntado, no se sabe con qué objeto. Llegado á Prenestra, hoy Palestrina, á veinte y cuatro millas de Roma, prendióle el procónsul, y le hizo padecer martirio en tiempo del emperador Aureliano, por los años de 275.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana miércoles en la iglesia de Santa Magdalena empiezan cuarenta-horas en honor del misterio de la Anunciacion de Ntra. Señora, esponsiéndose el Santísimo á las seis de la mañana, á las seis y media de la misma se hará un rato de oracion mental, á las diez se cantará la misa mayor; y por la tarde habrá meditacion, reservándose S. D. M. á las siete y cuarto.

= En la del Santo Hospital al anocheecer se cantarán completas solemnes por la comunidad, en preparacion á la fiesta de la Anunciacion de Ntra. Señora, titular y patrona de dicha iglesia y Hospital.

AFECCIONES ASTRONOMICAS

DEL DIA 24 DE MARZO.

Salte el sol á las 5 horas y 55 minutos.

Pónese á las 6 y 5

Hora que debe señalar el reloj al medio dia verdadero en Palma é islas adyacentes.

12 h. 6 m. 37 s.



El Barcelones.

SU CAPITAN D. GABRIEL MEDINAS.

Saldrá para Barcelona el jueves 25 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia: admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 1, cuarto entresuelo.

AVISOS

DEPÓSITO DE PAÑOS =Acabó de llegar á esta capital un gran sortido de paños finos de todos colores, los que se venderán á precios muy equitativos. Las personas que deseen aprovechar la ocasion, acudirán á la posada del Caballo blanco, calle de Apuntadores.

Nota. Se advierte que solamente permanecerá en esta veinte días.

— Se desea vender unas casas con zaguan, que tienen muchísima localidad, sitas en la calle de la Campana nº 14, manz. 4. En la misma casa darán razon de su dueño.

— Queda señalado el lunes próximo 29 de los corrientes á las ocho de la noche en la plaza de Cort, para el remate de la casa botiga y algarifa, sita en la falda del Castillo de Bellver y punto denominado el Terreno, arregladamente al plan de sobasta que obra en poder del pregonero Francisco Tomas.



FUNCION PARA MAÑANA MIÉRCOLES.

Se pondrá en escena por última vez la tan aplaudida ópera en 4 actos del maestro Verdi, titulada

HERNANI.

A las 7½.

Entrada 5 rs.